

Además de las hembras, cuyos escudos cuando son muy numerosos, forman verdaderas costras grises, se observan diseminadas sobre las ramas de la morera enferma, pequeñas aglomeraciones pulverulentas; blancas como la nieve, que son las conchas ó cascárones de los machos, ó al menos de las larvas de los machos; porque éstos no están condenados á una existencia tan precaria como la de las hembras, y solo utilizan esas conchas durante cierto periodo de su vida.

Son en efecto insectos bien constituidos, y por decirlo así completos. Están provistos de seis patas, de dos largas antenas y de un par de largas alas; el segundo par es rudimentario, está solo indicado por dos pequeños muñones. Mientras que las hembras son ciegas, los machos tienen en cambio cuatro ojos, y como compensación de esta enorme ventaja, la boca tan completa en la hembra, es por todo extremo rudimentaria en el macho: tiene la forma de un tubérculo saliente. La cabeza es pequeña, globulosa; los cuatro ojos están apareados; los dos de la parte anterior superior bastante separados uno de otro, casi marginales y grandes; los del par infero-posterior son más pequeños y están más juntos. El cuerpo fusiforme alargado está provisto en su abdómen de una armadura genital de color rosado. El tórax es oval elíptico, de longitud próximamente doble de la anchura, con tres segmentos bien marcados y visibles, sobre la parte dorsal.

Por el momento creo que este extracto de la descripción que del insecto hacen los profesores italianos antes nombrados, constituye bastante número de caracteres específicos para distinguir la diaspis-pentagona, si tal reconocimiento se hiciera por desgracia preciso entre nosotros.

De los procedimientos insecticidas que se emplean en Italia dice poca la Memoria presentada por el Sr. Couagne. La mayor parte de los que vió emplear necesitan para producir su efecto más tiempo del que él podía dedicar á su misión. Tengo entendido que los más usados tienen por base el alquitrán los unos y el petróleo los otros, y que ni son costosos ni difíciles de aplicar, pero que no basta en general con una aplicación sola. Por fortuna no es todavía este un asunto de interés inmediato para nosotros, y ojalá nos mantengamos siempre á mucha distancia de que lo sea.

